
PV Réunion de cercle

16 octobre 2023

Délégué.e.s présent.e.s : Achten Alexandre, Alexandre Nicolas , Baekelandt Oscar, Bervoets Romain,

Calabro Julien, Cauchie Camille, Cosyn Eliot, De frenne Stella , De Laveleye Victor , Drywulska Paulina,

Dubois Anastasia, Glinouille Valentin, Hainaut Maxime, Heureux Guillaume, Hueso Rafaël , Jousten

Maxence, Lacombel Clarys, Lamy Charlotte , Loridan Leilou, Lottin Enzo, Marette Alice, Minet Emma,

Pierre Léchaudé, Roba Romane, Rosso Felix, Schaffers Marie, Schaner renaud, Sitkiewicz Agnieszka ,

Steurbaut Sacha, Stévins Alexander, Sutt Saara, Thomas Carl, Ti 2 Wonder, Tran Duong-Anh, van Melsen

Guillaume , Vincart Achille.

Membres présent.e.s : Bienfait Alexandre, De Boeck Julie, Pro Shifter, Joker, Crocochiotte, Aureflip,

Vanopdenbosch Martin , Verheulpen Charlotte.

À l’ordre du jour :

● Approbation de l’ODJ

● Debrief

○ Soirée de Parrainage (10/10)

○ Découverte du Folklore chantant (11/10)

○ Auditions The Tech (11/10 & 13/10)

○ Pré-TD (11/10)

○ Interfacs Badminton et Tennis de table (11/10)

○ Pitance (13/10)

○ Silent Ludo (13/10)

○ Visite Musée Banksy (14/10)

● A venir

○ TB OA (17/10)

○ Aprèm Post-ISA (18/10)

○ Pré-TD Alfredo Libero (18/10)

○ Interfacs DodgeBall (18/10)

○ TD CP/CD/CM (18/10)



○ Cantus GP (20/10)

○ Repair Café (23/10)

○ Pré-TD (24/10)

● Avantages Membres

● Folklore

● Banque

● Bilan final 6H

● Sport

● Revue

● Divers

○ Retour Réunion ACE

○ AES

○ Ambiance en Réunion

● Approbation de l’ODJ

Non : 0

Abstention : 8

Le reste approuve.

L’ODJ est approuvé.

● Debrief

○ Soirée de Parrainage (10/10)

Paulina D. : La soirée de parrainage était un banger mais il n’y a eu que 25 personnes inscrites sur 45 et

seulement 3 BA1 sur 18. Les parrains/marraines étaient chaud.e.s, moins le corps professoral. Je voulais

aussi savoir ce que vous vouliez que je fasse maintenant. Est-ce que je fonce avec ces 3 là ou est-ce que

je reforce ? Les vieilleux voulaient aussi surtout discuter avec des jeunes.

Guillaume V.M. : Je pense que ça ne sert pas vraiment à grand chose d’aller encore chez les BA1. Je

pense que maintenant c’est surtout au tour des parrains/marraines de prendre l’initiative.

Quid d’une discussion avec WominTech par rapport à leur marrainage.

Paulina D. : Je n’ai pas eu de réponse.

Saara S. : Je dois aller leur parler.

Guillaume V.M. : Peut-être les contacter parce que la façon dont ça a été fait c’est pas ouf, on organise ça

depuis des années et c’est apparu sans prévenir.



Carl T. : Je pense que ça vaut la peine de relancer au moins une fois parce que là ça fait pas grand

monde, peut-être que c’était à cause d’ISA.

Charlotte V. : Un peu comme Carl, le début de l’année est chargé donc peut-être que ça allait pas à tout

le monde donc autant encore faire une autre date.

Paulina D. : Ce que j’ai fait c’est que j’avais prévenu vraiment tout le monde, BA1, assistant.e.s,

professeur.e.s,... et bien à l’avance. Du coup, j’avais reçu énormément de réponses positives mais

beaucoup de gens se sont désistés.

Rafael H. : La soirée de parrainage était vraiment sympa. Par rapport à WominTech, on voit bien que ça a

divisé notre public. Je pense pas que forcer soit bénéfique, on pourrait repenser la façon dont on le fait

pour attirer plus de monde.

Paulina D. : La discussion qu’on a eue avec les différentes instances de la fac c’est qu’il y a beaucoup trop

d’événements prévus pour les BA1 dans le calendrier et donc il faut plus combiner ou supprimer certains

événements pour moi.

Victoria P. : Au lieu de faire du forcing antant chauffer les 3 ba1 à chauffer leurs potes.

Paulina D. : Sur un tout autre sujet, demain j’ai une réunion avec Opération Thermos.

○ Découverte du Folklore chantant (11/10)

Alexander S. : Je pense que l’évent s’est assez bien passé globalement mais comme chaque année : trop

peu de BA1. La comm’ est à revoir, on s’y est pris trop tard. On a fait +6€.

Carl T. : En gros, ça manquait de nouvelles têtes.

Clarys L. : Les nouveaux.elles guildeu.se.x, celleux qui ont leur bande et tout, c’est quand qu’iels

viennent ?

Alexander S. : C’est en fonction des dates des examens des guildes.

○ Auditions The Tech (11/10 & 13/10)

Agniezska S. : Nos auditions étaient vendredi et les gens etaient chauds mais beaucoup de monde a

déplacé à vendredi donc c’était un peu chiant mais celleux qui sont venu.e.s c’est cool. Bravo à celleux

qui ont été retenu.e.s (12/21).

Oscar B. : Des délégué.es ont été pris.es ?



Agnieszka S. : Oui.

Stella D. : Dis aux nouveaux.elles qu’iels peuvent venir vers moi pour leur pack de rentrée.

○ Pré-TD Oktober Fest (11/10)

Maxence J. : Mercredi passé c'était au préfab droit, c’était cool il y avait du monde mais le CD ne sait pas

brancher ses pompes en avance. On est en positif.

Oscar B.: On a dû commencer à 21h le pré-td, donc on a eu moins de temps que prévu.

Amalgame : Vous trouvez que c’était bien de le faire au préfab ?

Maxence J. : Oui, les gens ne vont pas zoner en UC, iels étaient devant le préfab.

Oscar B. : Le droit était aussi content de la collab, ça a amené des gens.

Guillaume V. : Vous comptez refaire un event avec d’autres cercles ?

Maxence J. : La position du Cercle est mzito et avec les autres cercles c’est toujours positif.

Saara S. : Maintenant qu’il fait froid, les gens vont peut-être préférer venir au cercle.

○ Interfacs Badminton et Tennis de table (11/10)

Pierre L. : On est sorti de pool puis on s’est fait défoncé au badminton par celleux qui ont gagné.

○ Pitance (13/10)

Felix R. : Tout s’est super bien passé, il y a eu 41 ventes, ce qui est énorme. Ça suit un peu le but de mon

poste qui était de faire de la thune avec mon poste et de la remettre après dans du bibitif ou des jeux

donc j’ai acheté deux jeux de carte et j’ai mis 4 mètres.

Clarys L. : Franchement c’était banger, y’a eu pleins de blues malgré le petit comité que tu as ça a l’air de

bien tourné.

Victor D. : Il va où le reste des bénefs ? On va rester à 3€ ?

Felix R. : On va continuer à faire du bénef pour après faire des trucs d’ambiance. Peut-être faire un repas

social ou de l'achat de matos.



Guillaume H. : Le vendredi devient un banger avec l’ambiance.

Amalgame : quid d’acheter des tables et du vrai matos pour manger et avoir un truc un peu plus quali ?

On pourrait mettre ça sur ton budget ?

Felix R. : On en avait parlé avec le bar, ils étaient chauds pour acheter des tables pliables.

○ Silent Ludo (13/10)

Duong-Anh T. : Juste avant que ça ait lieu c'était chaud parce qu’on s’est rendu compte début d’aprèm

qu’on était que 7 sur les 12 qu’on pensait. Donc on a essayé de chauffer des gens et finalement on a fini

à 17. Bon bilan moral même si c’était plus un tb toge-ludo et que des gens se sont blessés légèrement.

Aussi on est en positif même si j’ai descendu le prix de 10€ à 8€.

○ Visite Musée Banksy (14/10)

Anastasia D. : On était 13, c’était bien. L'activité m’a permis de couvrir culture et librex. On a mangé des

burgers et j’ai mis des verres, c’était sympa. Le prochain est dans un mois.

● A venir

○ TB OA (17/10)

Clarys L. : C’est demain avec le CD et le CM au foyer culturel avec mocktails, bières, hoegaarden et une

petite activité prévue donc venez ça va être trop bien.

○ Aprèm Post-ISA (18/10)

Maxence J. : Mercredi on a trois event dont l’aprem post-ISA donc let’s go venez. N’hésitez pas à chauffer

vos fillot.e.s à venir, faut mitrailler la comm’.

Amalgame : Avant on donnait des tickets aux BA1 qui sortaient des auditoires pour les attirer.

○ Pré-TD Post-ISA (18/10)

Maxence J. : C’est un pré-TD alfredo, on va se butter.

Saara S. : En réu ACE, on nous a dit de pas trop abuser du form alcool fort parce que toutes les données

vont être données au vice-rectorat et on pourrait se faire target après.

○ Interfacs DodgeBall (18/10)

Pierre L. : c’est team building comité sport et venez ça va être trop bien on vous attend nombreu.ses.x,

faites des allers-retours.



○ TD CP/CD/CM (18/10)

Maxence J. : Iels sont vraiment chaud.e.s; tout va être nickel c’est musique française donc let’s go on va

écouter France Gall.

Enzo L. : La SafeZone, c’est qui qui s’en charge ?

Oscar B. : Le CD s’est occupé de ça, ce sera une SafeZone pro.

Felix R. : J’avais pris une perm liste d’exceptions, elle a été supprimée, quid ?

Maxence J. : Bah du coup amuse-toi vu qu’on est 8 balefs.

Eliot C. : Pour reprendre le point d’Enzo, faites les SafeZone sérieusement.

○ Cantus GP (20/10)

Julien C. : Jeudi 20/10 on a un Cantus GP, venez ça va être sympa, on aura de la soupe.

○ Repair Café (23/10)

Victor D : C’est lundi prochain à 18h30, il y en aura 6 sur l’année, le plus souvent le dernier lundi du mois.

Alexandre A. : C’est quoi un repair café ?

Victor D. : Réparation collaborative d’objets en tout genre.

Guillaume V.M. : Ce sont des gens qui s’y connaissent ou ce sont des gens qui chipotent juste ?

Victor D. : Oui, iels savent ce qu’iels font, iels ne vont rien te casser. Iels sont déter et hyper sympas.

Clarys L. : Pour te dire j’y avais été et le gars nous a contacté plus tard pour voir l’arrivée d’eau etc chez

moi.

Amalgame : En vrai y’en a ce sont des cracks, il y en a un qui a mis 4h à réparer mes écouteurs, il ne

voulait pas lâcher tant que ce n’était pas réparé..

○ Pré-TD (24/10)

Maxence J. : C’est normalement avec le PK mais bon il y a eu des soucis depuis donc à voir ce qu’on leur

dit et ce qu’on fait.



Oscar B. : De base c’est la journée ou la toge teuf avec les PPE et finit au pré-TD.

Felix R. : Juste je suis pas chaud faire un truc avec le PK.

● Avantages Membres

Stella D. : Packs de rentrée : fini les distributions, ce qui reste des chips et boisson, ça a été payé donc on

va faire un interne et vendre cela en ludo. Sorry pour ceux qui n’ont pas encore le pack mais y’a des vols

donc flemme de perdre encore de la thune Partenariat en cours : discussion avec Dour pour recevoir 2

pass de 5 jours contre des storys récurrentes sur insta pour la line-up, un post de concours pour gagner

les places avec identification et repartage en story, pub permanente dans l’engrenage. Ils ont demandé

plusieurs fois si j’avais contacté un autre festi, j’ai dit que j’avais juste contacté Les Nuits du Botanique

parce qu’ils ont déjà dit oui, je n’ai pas dit que j’avais contacté tous les autres festi surtout parce qu’ils

n’ont pas rep et que Dour c’est un des meilleurs donc suffisant. Les Nuits du Botanique du coup ont déjà

dit oui, à recontacter quand la line up est sortie MyTannour est ok pour un partenariat, on va recevoir

des cartes aux couleur du cercle qui donne 10% dans le resto dès qu’on y va. Ensuite on peut aller sur

place ou prendre une grande commande comme en AG avec une réduction plus conséquente (la reduc

reste encore à voir). J’ai contacté tous les autres restos du cim d’ix mais c’est les seuls qui ont rep

rapidement et positivement donc go accepter avec eux parce que c’est trop bon et un peu différent et ils

sont vraiment chouette. Sachant que si on dit oui avec eux on n’aura surement rien d’autre car on doit

faire leur pub donc les autres restos risquent de plus accepter avec nous. Petermann : on peut de

nouveau vendre de l’alfredo donc on va chopper nos trucs chez eux parce que j’ai une réduc. Ils peuvent

aussi nous donner des goodies bientôt. Le type est un peu brouillon, on n’a rien signé avec eux et je dois

faire la commande par whatsapp avec lui et puis on va chercher à Sint Peeters Leeuw. On a une réduc de

1,25 mais on ne sait pas exactement ce qu’est le prix de base car ça dépend du grossiste. Du coup on va y

aller la première fois et voir si c’est avantageux en termes de prix comparer à aller le chercher au

lux/Allemagne (prix essence en plus dans ce cas-là). European Open : j’ai réussi à choper 4 places donc

on va faire un concours sur insta en mode gagne 1 places +1. Ce sera un post insta et puis identification

en commentaire et repost en story pour plus de chances. C’est le seul truc de sport qui m’a rep, si vous

avez d’autres idées hésitez pas. Maintenant je vais faire les packs ski mais c’est un peu tranquille donc je

suis chaude faire encore quelque chose comme Sisi la Paillette en mode évent et commande groupée.

S’il y a vraiment une grosse demande je peux refaire avec eux au Q2 maybe mais là au Q1 je suis chaude

de faire autre chose donc si vous avez des idées moi j’avais penser à des culottes de règles comme le CM

mais c’est un peu du plagiat d’idées donc si y’a autre chose à quoi vous pensez dites le moi et je m’en

occupe avec plaisir.

Alan : Pour Dour, c’est hyper stylé, mais je trouve que 2 pass c’est pas blindé par rapport à notre

audience. Tu t’es renseignée par rapport à ce qu’ont les influenceureuses.



Stella D. : Pour elleux, on est petit, d’habitude iels ne font pas ce genre de partenariat. Là iels ont

demandé des stories et une pub dans l’engrenage voire même des mails sur la ML membres. Ce sont des

pass complets et pas du bénévolat, je trouve ça avantageux quand même.

Agniezska S. : Pour les culottes menstruelles, c’est trop bien, le CM avait fait ça l’année passée donc je

suis chaude faire ça.

Oscar B. : Hyper bien tout ce que tu fais, dinguerie. Perso ça ne me dérangerait pas d’envoyer des mails

sur la ML membre.

Guillaume V.M. : Je plussoie Alan, je trouve que 2 pass c’est peu. On pourrait faire comme l’a fait le

CePHA l’an passé, du bénévolat la moitié du temps puis t’as ton temps libre sur le festival.

Felix R. : Les pass gratuits c’est giga bien, c’est 250€ chacun.

Maxime H. : Le truc du CePHA c’est bien mais c’est ultra crevant et une toute expérience du festival.

Eliot C. : Par rapport aux culottes menstruelles, chaud qu’on s’associe avec d’autres cercles genre le CdS.

Stella D. : On a un groupe avec tous les sponsors, donc je peux organiser ça avec elleux.

Alice M. : Ce qu’a pris le CM, c’était pas spécialement le site le mieux noté.

● Folklore

Demander au secrétariat.

● Banque

Slides disponibles via ce lien :

https://docs.google.com/presentation/d/1Pr3mJlS2l7O5-QsBzCz4PAddhYl3i-6S/edit?usp=share_link&oui

d=110077886101713091621&rtpof=true&sd=true.

Saara S. : Trop bien que vous ayez repris les recherches et immense +1 pour Triodos, moi aussi j’étais

plus pour cette banque quand on avait fait les recherches.

Guillaume V.M. : Votre avis est plutôt tranché pour Triodos mais quid d’avoir plus d’infos que juste

“devenez client” puis on verra.

Renaud S. : On ne voulait pas entamer les étapes sans avoir votre avis.

Guillaume V.M. : Tu as déjà eu des RDV avec ton contact ?

https://docs.google.com/presentation/d/1Pr3mJlS2l7O5-QsBzCz4PAddhYl3i-6S/edit?usp=share_link&ouid=110077886101713091621&rtpof=true&sd=true.
https://docs.google.com/presentation/d/1Pr3mJlS2l7O5-QsBzCz4PAddhYl3i-6S/edit?usp=share_link&ouid=110077886101713091621&rtpof=true&sd=true.


Renaud S. : Je vois le contact vendredi, je pourrai lui demander si je peux lui faire un appel officiel dans

ce cadre là.

● Bilan final 6H

Slides disponibles via ce lien :

https://docs.google.com/presentation/d/18nKnHgT1gDuI2k2AZsrUGTcDMd-UNzvV/edit?usp=share_link

&ouid=110077886101713091621&rtpof=true&sd=true

Saara S. : Est-ce que vous allez claquer un giga TB avec votre comité ?

Alexandre A. : Yep, on n’a pas encore tout dépensé du budget TB.

Felix R. : Est-ce que vous êtes sûrs de recevoir les subsides que vous attendez encore ?

Valentin G. : Ceux qu’on a noté, on est sûr de les avoir.

Alexandre A. : Les -1200€ c’est avec les subsides actés, l’autre c’est avec ceux qu’on espère

raisonnablement avoir.

Camille C. : Pour les autres subsides que vous attendez, est-ce que ça ne va pas passer le bilan en positif

? Pour celleux qui ne sauraient pas, si l’évent est en positif, on perd les subsides.

Alexandre A. : Non, de toute façon on a encore des dépenses à faire pour le comité.

● Sport

Pierre L. : J’avais pour projet de faire un immense match de rugby avec le C$, ça avance avec la VUB. On

est en train de voir pour faire un évent initiation au rugby. On compte aller au Montmartre après. Est-ce

que vous êtes toustes à l’aise avec l’idée de faire une collab avec le C$.

Guillaume H. : Avec le bar on est très en contact avec elleux et les mentalités ont quand même bien

évolué et les gens sont hyper bonne ambi.

Pierre L. : En vrai le délégué sport C$ est super motivé donc c’est cool de fou.

Amalgame : Le match gala va vraiment ramené du monde est ce qu’on ferait pas un tournoi de 7 ? Des

plus petites équipes. De plus le match de gala sera avec full contact donc sans doute pax mixte.

Pierre L. : Le gars de Solvay a l’air de penser que ce sera un immense bazar comme le beach mais je

pense que c’est un peu irréaliste.

https://docs.google.com/presentation/d/18nKnHgT1gDuI2k2AZsrUGTcDMd-UNzvV/edit?usp=share_link&ouid=110077886101713091621&rtpof=true&sd=true
https://docs.google.com/presentation/d/18nKnHgT1gDuI2k2AZsrUGTcDMd-UNzvV/edit?usp=share_link&ouid=110077886101713091621&rtpof=true&sd=true


Romain Br. : Je suis d’accord avec Amalgame. On pourrait faire quelque chose avec de plus petites teams

et qui pourraient amener plus de monde.

Pierre L. : On ferait le “vrai” match en fin d’aprèm et l’aprèm faire des match plus chill.

Nicolas A. : Comment vous comptez gérer l’event. Tout le monde ne sait pas jouer etc...

PIerre L. : Il faut un arbitre et une assurance pour le sport etc…

Guillaume V.M. : Pour faire un match mixte, je pense que si des joueuses veulent jouer, elles savent à

quoi elles s’engagent.

Enzo L. : Tu penses qu’il y a moyen de faire la même chose pour le foot ?

Pierre L. : On peut y réfléchir.

Romain Br. : Le but c’est pas de discriminée et c’est vraiment violent et après un certains âges les

femmes ne peuvent plus jouer avec les hommes et c’est pour une raison. C’est juste trop dangereux mais

on peut trouver une alternative. Et il y a 100% 15 personnes dans chaque cercle qui vont se donner à

1000% donc c’est juste dangereux.

Blowie : Je trouve ça hyper bizarre de recaler toute une partie du cercle parce que le sport est trop

violent, on peut l’adapter pour que ce soit mixte.

Romain Br. : Ce serait plus simple d’organiser une autre forme avec moins de contact.

Nicolas A. : Tu peux pas et t’as pas envie de te limiter quand tu joues à ton sport donc je trouverais ça

trop dommage de limiter ça.

Felix R. : Je suis d’accord que si ça se déroule, en effet ce sera violent, mais je pense pas que ce soit bien

de juste tej les femmes parce qu’elles ont des petits gabarits. On peut faire de la prévention sans

interdire, juste dire que ça va être violent.

Romain Br. : Je pense qu’on peut trouver un format alternative sans trop de contact.

Paulina D. : Je pense que l’idée c’est surtout de laisser le choix aux gens. Si les gens veulent prendre le

risque, qu’iels le fassent. On sait toustes qu'on ne peut pas modérer quand on joue à fond mais quand

on est à fond, on est à fond.

Amalgame : Je pense qu’il est important de rappeler qu’on a deux évènements en préparation là, une

initiation et un “match de gala”. L'initiation n'est pas du tout interdite aux femmes.



Guillaume V.M. : Pour rebondir sur ce qu’a dit Paulina, c’est surtout une question de gabarit, pas de

genre.

Pierre L. : En gros dans deux semaines je fais une initiation chill puis on va voir la finale.

● Divers

○ Retour Réunion ACE

Saara S. : Le thème de la Saint-V est la “Santé mentale étudiante”. On a signé la charte dont on a parlé la

semaine passée. Des togé.e.s ACE ont gueulé sur des blues ACS. Quelqu’un.e a dit qu’iel ne servait pas

de calotté au bar. C’est tout trash alors qu’on essaye d’avoir de bonnes relations avec les externes.

○ AES

Duong-Anh T. : Je vous ai envoyé un mail par rapport à l’AES qui veut que plus de cercles participent à

leurs événements. Le premier évent était un tournoi de Rocket League samedi où on a fini 3ème. Nos

joueurs jouent gratuitement tandis que celleux qui jouent en privé payent. Je suis chaud qu’on paye aussi

comme ça on peut offrir un bon cashprize aux joueur.euse.s.

Felix R. : On pourrait choisir en partie les jeux qui sont joués ?

Duong-Anh T. : On a créé un canal smash et les tournois qui arrivent sont fall guys et valo. Pour les

requêtes de jeu faut voir avec tout le monde et voir ce qui motive les gens.

Guillaume V.M. : Chaud qu’on participe à ça. Par contre on paye mais est-ce qu‘on a besoin de cash prize

?

Duong-Anh T. : L'idée c'est de montrer un investissement et empêcher les désistements parce que ça

peut empiéter sur les brackets qui sont déjà faits. Le but c’est d’attirer les gens à la compétition avec un

cashprize.

Renaud S.: Tout sera diffusé sur Twitch ?

Duong-Anh T. : Non, mais quand iels peuvent iels le font même si les commentateur.rice.cs ne sont pas

spécialement expert.e.s dans le jeu.

Guillaume V.M. : On pourrait pas faire des évents avec des bières pour se regarder ça ensemble.

Duong-Anh T. : On peut faire ça oui.

○ Ambiance en Réunion



Alan : Je trouve dommage que l’ambiance soit hyper stricte et qu’il n’y ait plus spécialement la place

pour des petites blagues, là on a fini 15 minutes en avance et on se marre beaucoup moins.

Clarys L. : Pour réagir directement, là c’était notre première réunion à Saara et moi et on trouve ça hyper

désagréable de se faire couper la parole tout le temps. Le seul point où tout le monde s’est tu, c’était le

point balef parce que c’était deux hommes.

Alan : J’entends bien, mais je parlais pas de ça, on est un cercle étudiant et je trouve que depuis le COVID

on ne s’amuse plus en réu de Cercle alors qu’à la base c’est censé être un moment où on se retrouve.

Clarys L. : Je suis d’accord avec toi mais il n’y a aucune auto-discipline. Il n’y a pas de dissociation entre

les moments fun et les moments sérieux, on veut éviter que les derniers postes soient rushés parce

qu’on a fait des vannes tout le reste de la réunion.

Maxime Hainaut, avec l’aide de Renaud Schaner, Morgan Tonglet & le Vénérable Wonder Ti 2

Secrétaire, Trésoriers & Folklore-Trésorier du Cercle Polytechnique

16 octobre 2023


